

# La Voz del Distrito

Año XVI.-Número 762

Semanario regional manchego

Franqueo concertado

DE LOS ARTÍCULOS QUE SE PUBLIQUEN  
RESPONDEN SUS AUTORES.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES,  
AUNQUE NO SE INSERTEN.

Redacción y Administración: Teniente Ochoando, 12

Casas Ibáñez 24 de Junio de 1932

SUSCRIPCIÓN:  
EN CASAS IBÁÑEZ, UN MES 0'50 Ptas. Fal.  
FUERA, TRIMESTRE 2'00 Id. UN AÑO 7'00 Id.  
ANUNCIOS: PRECIOS CONVENCIONALES

## Nuestro Ferrocarril es el más importante de los que hay en construcción

### ¡El Ferrocarril Baeza á Utiel ha entrado en periodo agónico!

ILUSIÓN Y REALIDAD.

El pasado día 5 del actual, celebréase en Albacete, en el Teatro Circo, un grandioso acto, en el que la provincia entera estaba representada, no solo por las entidades oficiales, sino por gran número de comprovincianos que á tal acto acudieron y que por insuficiente capacidad del local, tuvieron que oír desde la calle la palabra de los elocuentes oradores, pero lo cual, se habían instalado en puentes estratégicos para la buena audición, potentes altavoces que transmitían las palabras de aquellos.

El asunto único que tantos albacetenses concentró en la capital, no fué otro que dar cuenta de la gestión llevada á cabo por la Comisión encargada por el excelentísimo señor Ministro de Obras Públicas de, en efecto, en gran modo, un plan de obras hidráulicas de urgente necesidad á realizar en la provincia para convertir en regadío sin número de hectáreas de tierras fértiles, que por la condición de sequera en que están hoy, no sirven ni la enésima parte de lo que debieran, con lo que la provincia y la nación ven su producción altamente mermada.

Cuanto allí asistimos, tuvimos ocasión de comprobar el entusiasmo que tan magno problema había despertado, entusiasmo que constantemente se exteriorizó con entusiastas aplausos á los oradores, que con elocuencia y entera palabra, iban presentando con evidencia los beneficios que á la provincia han de determinar el plan de obras hidráulicas propuestas por la intangible Comisión que además del trabajo ya realizado, prometió seguir de cerca el símil de los pequeños problemas de los pueblos, que si bien no escapan con el cargo hecho á la misma por el excelentísimo señor Ministro de Obras Públicas, es cuestión, de embargo, de vida ó muerte para aquellos, y para lo cual, prometió condonar todas estas aspiraciones y elevarlas á la referida primera autoridad en sustitución de que sean ocupadas como plus adicional al ya presentado.

El ambiente que constantemente reinó, fué tan cordial y efusivo, que en más de una ocasión, acudieron á los ojos de los allí congregados esas lágrimas de entusiasmo inevitables de contener y que excitaban seguidamente el aplauso y los vivas más efusivos ¡Qué ambiente de fraternidad! Los representantes en Cortes de la provincia, con su traje de albacetenses encima del de sus respectivos partidos políticos, prometieron solemnemente laborar como un solo hombre por esta causa común. A todos ellos, se les oyó repetir en muy parecidos términos, estas observaciones: "Comprovincianos: No desmayéis en la empresa magna que se ha iniciado; no esperéis que un Meslas venga á resolver vuestros problemas; este que aquí nos reúne hoy, lo mismo que cuantos tenéis de vital interés en vuestros respectivas pueblos, tenéis que exigir vosotros, que se resulten, pero no dejándolo de la mano vosotros que á los que verdaderamente urge, exigiendo á vuestros representantes de hoy, ó á los que mañana tenéis, que sean los entusiastas portavoces, á las altas esferas, de vuestras legítimas aspiraciones".

Fué el acto, en resumen, comparable á esas revistas teatrales, que si uno de sus números es preciso, no lo es menos el que le sigue y como fíal, verdaderamente apoteósico, una magna manifestación al Gobierno civil para que sean trasladadas á las altas esferas las conclusiones del acto, trasunto fiel de las aspiraciones de los albacetenses.

Pasados los felices momentos del acto realizado, libre ya la imaginación de los vapores del entusiasmo, la realidad, con sus agudos latigazos, nos despierta y nos obliga á reflexionar más serenamente. Y en verdad, repetimos, que el panorama del mejoramiento y ampliación del regadío de la provincia de Albacete es hermoso y subyugador; es una ilusión, que cuando se transforme en realidad, con justicia podrá tocarse á rebato de

júbilo. Pero hoy, convengámoslo, estamos plenamente en ciernes y la lecha de la realidad, nadie es capaz de vislumbrarla. El problema, pues, está en pleno periodo de «ILUSIÓN».

En cambio, hay otro problema, de no menos interés para la provincia de Albacete, que está, sino muerto ya, por lo menos en estado agónico y por consiguiente, merece remedios heroicos para arrastrarle de una imminente terminación fatal; este enfermo tan grave, es el «Ferrocarril de Baeza á Utiel», en sus distintas secciones.

Este ferrocarril que trae un periodo de «Ilusión» de decenas de años, ha llegado á ser una «realidad», pedice, repetimos, una gravísima enfermedad que le pone en inminente peligro de muerte; y la reacción ciudadana, que es la única terapéutica que necesita, desgraciadamente, no se ve asomar por ningún lado. ¿Vamos á consentir, pues, que el enfermo muera, es decir, que las obras de construcción del referido Ferrocarril de Baeza á Utiel se paralitice totalmente, como tenemos perfecto derecho á pensar, dada la marcha de los acontecimientos que en este sentido, se piensa en las altas esferas? ¿Es que olvidamos el sinnúmero de obreros de todas clases que en la actualidad aportan á sus respectivos hogares dinero para su manutención, conseguido en trabajo en las referidas obras? No pase por la imaginación de nadie que estas manifestaciones, impliquen censura para nadie, pero sustentamos la opinión, de que no pueden olvidarse al hablar de la transcendencia de éste, sin el que «ayudamos la lucha de la realidad» y le damos con ella un golpe á cada uno de los albacetenses y les repetimos las mismas palabras de los representantes en Cortes: "Comprovincianos: Aquel ferrocarril, que antes con el nombre de Baeza á Requena, actualmente de Baeza á Utiel, fué durante tantos años bella «ilusión», hoy, convertido en «realidad», pasa por momentos tan difíciles, que seguramente, si nosotros, como un solo hombre, no le defendemos y por consiguiente así lo hacemos ver á nuestros representantes en Cortes, para que con el mismo traje de albacetenses que usaron el pasado día cinco en la capital, hagan ver á los directivos en las

altas esferas, que si bien es nuestra ilusión enorme ver surcados nuestros campos de acequias que lleven el agua fertilizante á sinnúmero de campos, hoy verdaderos páramos, no es menor el fervor porque «la realidad» del referido Ferrocarril de Baeza á Utiel, no sea malograda y con ella las aspiraciones también de la provincia entera, de ver surcados sus campos por esa línea férrea, esperada y defendida durante tantos lustros".

Albacetenses: sigamos las indicaciones de nuestros Diputados, es decir, no desmayemos hasta conseguir que nuestras aspiraciones sean oídas y atendidas en las altas esferas, como es justicia ellas merecen.

S. GONZALEZ BELTRAN.  
Fuentesblida, Junio 1932.

La ciencia de la vida

### Ideas y Pensamientos

¡Si supiérais cuánto nos sirve un amor propio inteligente y bien administrado!

Algunos, de todos los tunantes dicen que tienen talento, y de todos los buenos que son unos tontos. ¡Yal!

El bongo cree que es el mejor instrumento de la banda, porque es el que mete más ruido.

Cuando uno no vive para otros, no encontrará nadie que viva para él.

Antique veas defectos en algunos, también tienen virtudes; no seas misántropo.

Los amores son el viaje del buen vino al amor.

Hay obreros á quienes en siendo, contra el patrono todo les parece licito.

Los que no tienen juicio, no pueden tenerlo, porque ignorando que se lo tienen no lo buscan.

Anúnciese en  
"La Voz del Distrito"